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PRI PRESENTÓ 
CONVOCATORIA 

PARA CANDIDATOS A 
DIPUTADOS LOCALES

Pachuca, Hgo., Enero del 2016.

Se presentó la convocatoria para 
la selección y postulación de 
candidatos a diputados locales, 
por el principio de mayoría 
relativa y el procedimiento de 
Convención de Delegados, para 
el periodo constitucional 2016-
2019, también se aprobaron 
diversos acuerdos que abonan al 
desarrollo del proceso interno; 
tras la declaración de instalación 
de la Comisión Estatal de 
Procesos Internos (CEPI) 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), por parte de su 
presidente Gonzalo Badillo Ortiz, 
acompañado por los dirigentes 
del priismo estatal: Alberto 
Meléndez Apodaca, presidente, y 
Emilse Miranda Munive, secretaria 
general, y el delegado especial del 
Comité Ejecutivo Nacional, Luis 
Armando Officer Artega.
Durante la sesión de la CEPI, 
instancia responsable de organizar, 
conducir y validar el proceso 
interno de selección y postulación 
de candidatos a legisladores locales, 
se anunció que se aplicará la fase 
previa en modalidad de exámenes 
de aptitudes y conocimientos a los 
aspirantes al cargo de diputado 
local del 12 al 14 de febrero, para 
proceder al registro provisional 
el 11 del mismo mes y de manera 
definitiva el día 15, toda vez que 
acrediten las pruebas, presenten su 
programa de trabajo y entreguen 
sus apoyos.
El mismo 15 de febrero, la citada 
comisión procederá a dictaminar 
estas solicitudes de registro para 
que el 23 de febrero se lleven a 
cabo las Convenciones Distritales, 
a través de las cuales los delegados 
electos de organizaciones y 
sectores, así como estructura 
territorial se pronunciarán por el 

aspirante o aspirantes que logren 
satisfactoriamente su registro, 
(previamente, el 31 de enero 
se llevará a cabo la elección 
de delegados de Sectores y 
Organizaciones a la Convención 
Distrital; en tanto, el 3 de febrero la 
correspondiente a los delegados de 
la estructura territorial).
Bajo esas condiciones, el 26 del 
mismo mes concluirá este proceso 
con la entrega de la constancia 
de candidato y la validación del 
procedimiento a través de los 
Órganos Auxiliares Distritales que 
funcionarán en los distritos I con 
cabecera en Zimapán; XII, Pachuca 
Oriente; XIII, Pachuca Poniente; 
XIV, Tula; XVI, Tizayuca, y el 
XVIII, Tepeapulco.
Con la participación de 11 
integrantes: José Gonzalo Badillo 
Ortiz, presidente; César Jiménez 
Ortiz, secretario técnico; los 
comisionados propietarios: Ignacio 
Ibargüengoitia Franzony, Carola 
Meneses Sosa, Oziel Serrano 
Salazar, Jesús Priego Calva, José 
Ramón Vicente Diez, Roberto 

Núñez Vizzuett, Guadalupe Muñoz 
Romero; así como los suplentes: 
Paulina VargasChong, María 
Cecilia Pérez Barranco, Dora Elba 
Jiménez Lazcano y Carlos Riveroll 
Gamel; toda vez que hubo quórum, 
procedieron a la aprobación del 
acuerdo mediante el cual designarán 
a los integrantes de los mencionados 
Órganos Auxiliares Distritales, 
a fin de que coadyuven con la 
preparación, desarrollo, conducción 
y validación del proceso interno 
para la selección y postulación de 
candidatos a diputados
locales por el principio de mayoría 
relativa y por el procedimiento de 
Convención de Delegados para los 
comicios del 5 de junio; es decir, 
los órganos auxiliares contribuirán 
con la CEPI en lo conducente a 
la preparación y conducción de 
las convenciones de delegados 
distritales, refirió el secretario 
técnico César Jiménez, al leer el 
acuerdo en el que se establece 
que estas instancias tendrán 11 
integrantes, de los cuales uno será el 
presidente; uno, secretario técnico; 

seis, vocales propietarios, y tres, 
vocales suplentes.
Asimismo, la Comisión Estatal 
instruyó a Jiménez Ortiz para 
que este mismo día notifique a 
los integrantes de los órganos 
auxiliares y de esta manera 
asuman las funciones inherentes 
a su designación.
En cumplimento al artículo 144 
fracción 8 y su último párrafo, 
la CEPI será la encargada de 
la elaboración de los formatos 
para la solicitud de registro 
parcial (Formato F1), el acopio 
de los apoyos, así como de los 
documentos que presentarán los 
aspirantes, con el objetivo de 
garantizar el desarrollo de los 
procesos internos, apegados a los 
principios de certeza, legalidad, 
independencia, imparcialidad, 
equidad y transparencia. Para ello, 
esta Comisión Estatal de Procesos 
Internos los pondrá a disposición 
de los aspirantes a partir del 30 de 

enero y hasta el 10 de febrero, en 
sus oficinas, en un horario de 10:00 
a las 18:00 horas.
Previó a concluir este acto, Badillo 
Ortiz, convocó a los presentes 
a acudir el 11 de febrero para 
atestiguar el registro preliminar de 
los aspirantes a candidatos.
Cabe mencionar que el manual de 
organización fue firmado, por la 
tarde, por todos los integrantes de 
la CEPI y se remitió a la Comisión 
Nacional de Procesos Internos 
para su validación, tras lo cual se 
publicará el próximo 30 de enero, 
informó Badillo Ortiz, al recordar 
que el 19 de noviembre del año 
pasado, el Consejo Político Estatal 
determinó que los procedimientos 
para elección de diputados por 
el principio de mayoría relativa 
fueran: Convención de Delegados 
y Comisión para la Postulación 
de Candidatos. “Hoy el Comité 
Directivo Estatal ha emitido la 
convocatoria para la postulación de 
candidatos a diputados locales por 
el procedimiento de Convención de 
Delegados”, reiteró.

CONVOCATORIA...
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Mientras no se pongan de acuerdo los dos líderes más importantes, las cosas no van a salir como todos quisiéramos, en paz y 
armonía, alguno de los dos debe ceder, de lo contrario será el Presidente de la República quien sin tomar ninguna opinión de 

ningún hidalguense decida quién será el candidato del Revolucionario Institucional, y quien no acate esta decisión, pagará caro 
la osadía de ignorarla... Pág. 08

¡NADA PARA NADIE...!
* Ola de inseguridad golpea a la 

Huasteca...
* La CNC sumará esfuerzos con 

el PRI...
* Resolverán la situación de 

adeudos de escuelas...
Pág. 04

HUEJUTLA



Faltan muy pocos días para que los partidos políticos registren a sus respectivos 
candidatos a Gobernador, el PRD hará convención para saber quién será su 
abanderado, el PAN todo parece indicar que Francisco Xavier lo postulará, 
y aunque este cantante no garantiza nada, en las encuestas esta súper baja su 
aceptación, pues la gente ya está cansada de lo oportunista que ha sido este 
joven tulancinguense, el PRI por lo pronto, parece que no encuentra su ritmo 
y la armonía está por perderse, y si esto sucede los más perjudicados serán 
los hidalguenses, ya que los conflictos políticos afectan a la ciudadanía por 
la gran división que esto provoca, lo ideal es que este partido encuentre el 
camino hacia la “UNIDAD” y dé a todos lo que les corresponde y al final 
todos felices,  por lo pronto las reuniones entre algunos empresarios ya se 
empiezan a dar con la oposición, pues estos no quieren correr riesgos en sus 
patrimonios, y lo malo de ello es que muchos hoy están cerca del poder....
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Ciudadano (Jueves, 21 enero 2016 07:22)
Ahora si piensan que las personas de este municipio no piensan o que son tontas 
que no defienden sus derechos, pues qué tal que julio rata fue entrevistado 
en el noticiero y sólo balbuceaba, y tuvo suerte porque nadie le pregunto 
acerca de los homicidios que su grupo de sicarios llamados seguridad pública 
ha realizado durante su administración que suman un aproximado de 6 
a 7 muertos asesinados a manos de los elementos, e igual estaría bien se le 
preguntara donde están los más de 20 millones que menciono en el noticiero 
en su entrevista es bueno saber que la gente no se deje intimidar por ese tipo 
de basuras y luchen por sus derechos y si aquí no les hacen efectiva la justicia 
saber que hay otros lugares donde si aran caso.

Envíe sus quejas y comentarios a:
aunvive55@hotmail.com 

periodico.razones@gmail.com       
 Visítenos en nuestra página 
www.razones.net 

http://razonesperiodico.jimdo.com/
Tel: 775 7524329

RAZONEZ CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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Al dirigir su mensaje, el 
mandatario aseveró que el 
hospital recientemente visitado, 
es el más grande y moderno 
del estado, con más capacidad, 
mejor equipamiento y con 
médicos especializados; en el 
inmueble laborarán una plantilla 
de 600 personas, entre doctores, 
paramédicos y administrativos, 
al tiempo que estimó que 
abrirá sus puertas a mediados 
del próximo mes de marzo, 
funcionando en el primer año 
de operaciones al 70 por ciento 
de su capacidad. Respecto 
a la entrega de las unidades 
vehiculares ahí entregadas, el 
gobernador Olvera afirmó que 
se invirtieron 32 millones de 
pesos (mdp), para beneficio de 
centros de salud, hospitales y 
jurisdicciones sanitarias.

Asimismo puntualizó que en 
lo que va de su administración, 
se han invertido mil 900 mdp 
para la construcción de nuevos 
hospitales, como es el caso de 
Nopala, Metztitlán, Actopan, 
así como la ampliación de los de 
Jacala, Atlapexco y el Corona 
del Rosal en Pachuca; además 
de la remodelaciones de Villa 
Ocaranza; seis nuevos centros 
de salud, 37 sustituidos, o con 
acciones de conservación, obras 
de mantenimiento y mejora, por 
lo que se han visto beneficiados 
385 de 550 espacios médicos 
que existen en la entidad. 
Durante el evento, Francisco 
Olvera hizo un reconocimiento 
público a José Saade Kuri, 
delegado de la Cruz Roja en 
Hidalgo, por su labor, trabajo 
y compromiso en favor de 
la sociedad; al tiempo que 
anunció que en breve iniciarán 
los trabajos de construcción 
de una clínica de esta noble 
institución, misma que vendrá, 
dijo, a fortalecer los esquemas 
de salud de esta región de la 
entidad.

De igual manera, el mandatario 
dio el banderazo de salida de las 
diversas obras que habrán de 
realizarse en el acceso y Centro 
Histórico de Tulancingo, 
cuyas acciones comprenden 
colocación de luminarias 
LED, modernización de cinco 
retornos, así como el rebacheo 
de diferentes calles de la ciudad, 
con una inversión inicial de 53 
mdp. En relación a los recursos 
que Pemex ha devuelto al 
estado, por concepto de la deuda 
contraída para la adquisición 
de un polígono en la región 
de Tula, Paco Olvera comentó 
que una parte será invertida 
para el desarrollo de la cuarta 
fase del Parque Industrial 
de Tulancingo, en donde se 
adquirirán ocho hectáreas y se 
complementarán acciones como 
la introducción de drenaje, 
agua, energía eléctrica, entre 
otras. Además anunció que se 
conformará un fideicomiso 
entre el gobierno del estado y 
empresarios de la región, con 
el objetivo de urbanizar dicho 
espacio productivo, así como 
fraccionarlo para la instalación 
de nuevas empresas que 
aprovechen su cercanía con la 
carretera México-Tuxpan y, 
con ello, generar más empleo 
formal.

En su participación, Geraldina 
García Gordillo, titular de 
la SSH, especificó todos y 
cada uno de los logros que 
en materia de salud se han 
logrado en la administración 
de Francisco Olvera. Dentro 
de estas acciones dijo que se 
han otorgado 29 millones 617 
mil consultas generales para 
la población en lo que va de 
la administración, más de dos 
millones odontológicas, 750 mil 
a la población de comunidades 
marginadas a través de las 
unidades médicas móviles; así 
como 3 millones 209 mil de 
especialidad, más de 2 millones 
504 mil consultas de urgencias, 
75 mil en psiquiatría, 310 
trasplantes de riñón, entre otras.

La secretaria estatal agradeció 
el apoyo del gobernador Olvera, 
ya que en su administración se 
formalizó a más de mil 600 
trabajadores de los servicios 
de salud, algunos de ellos con 
antigüedades de más de 15 años 
de servicio, con el objetivo de 
brindarles certeza a ellos y sus 
familias. En su intervención, 
Jesús Romero Quintanar, 
secretario de Obras Públicas 
y Ordenamiento Territorial 
(SOPOT), detalló que las 
acciones que se efectuarán en 

el corredor urbano México - 
Tuxpan - Puerta Tulancingo, 
tendrán un impacto directo en la 
calidad de vida de las personas 
de esta zona.

El funcionario estatal confirmó 
que a partir de esta fecha iniciaron 
actividades de bacheo en el 
centro histórico de Tulancingo, 
sobre las calles de 1 de mayo, 
5 de mayo, Churubusco, Juárez 
y Cárdenas. Además, adelantó 
que comenzarán los trabajos 
de la primera etapa del tramo 
de la vía que va de Tulancingo 
a Jaltepec, a la cual se destinó 
una inversión de 10 mdp y 
se efectuará con concreto 
hidráulico.

Al respecto, César Gutiérrez 
Chávez, encargado de 
la jurisdicción sanitaria 
Tulancingo, agradeció al 
mandatario, Francisco Olvera, 
y recalcó su compromiso, no 
sólo con la salud de las y los 
hidalguenses, sino también con 
el personal que labora en esta 
dependencia. Agregó, que con 
las unidades móviles recién 
entregadas por Paco Olvera, 
llegarán a lugares apartados, 
a los cuales llevarán vacunas, 
medicamentos y en ocasiones, 
hasta pacientes, convirtiéndose 
así en la esperanza de muchas 
personas.

“Cada vehículo dará diferentes 
servicios, pero siempre en favor 
de la salud y de la población”, 
concluyó César Gutiérrez. En 
el uso de la palabra, Julio César 
Soto Márquez, presidente 
municipal de Tulancingo, 
reconoció el trabajo de Francisco 
Olvera, ya que consideró, le ha 
cumplido a la gente de Hidalgo.

Por último, agradeció las 
obras viales en la entrada de 
la ciudad, ya que dignificarán 
el acceso a esta localidad, “mi 
gobierno le reconoce su espíritu 
municipalista”, finalizó su 
intervención el alcalde.

TULANCINGO
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INFRAESTRUCTURA URBANA...
Tulancingo, Hgo., Enero de 

2016.

ANUNCIA PACO 
OLVERA IMPORTANTES 

OBRAS DE SALUD E 
INFRAESTRUCTURA 

URBANA PARA EL VALLE 
DE TULANCINGO

En una productiva gira de trabajo 
por Tulancingo, el gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz, 
encabezó un recorrido por las 
instalaciones de lo que en breve 
será el nuevo Hospital General 
Regional, al tiempo que hizo 
entrega de parque vehicular a 
las jurisdicciones de Salud en el 
estado, esta visita sirvió igual de 
marco para que el mandatario 
hidalguense anunciara el 
arranque de diversas obras 
viales e infraestructura que 
beneficiarán a las y los 
habitantes de esta localidad y 
sus alrededores. 

Durante su primera actividad, 
acompañado de diputados 
federales, locales, autoridades 
de salud, presidentes 
municipales y secretarios de su 
gabinete; el jefe de Ejecutivo 
aseguró que las instalaciones del 
Hospital Regional General son 
de primer nivel, ya que cuenta 
con equipamiento de última 
generación, con tecnología de 
punta, todo ello para beneficio 
de las y los hidalguenses que 
habitan el Valle de Tulancingo.

Paco Olvera escuchó a detalle, 
en voz de José Antonio Copca 
García, subsecretario de 
Prestación de Servicios, de 
la secretaría de Salud estatal 
(SSH), así como de Mario 
Alberto Tenorio Pastrana, 
director del Hospital Regional 
de Tulancingo, las áreas con las 
que contará dicho nosocomio. 

Ambos especialistas explicaron 
que las nuevas instalaciones 
cuenta equipo de alta 
especialidad en el área de terapia 
intensiva, quirófanos, así como 
en las salas de hospitalización, 
en las cuales, cada cama contará 
un monitor para cuestiones 
de telemedicina y asistencia 
al paciente, tecnología que 
únicamente se tendrá en este 
nosocomio.

Se informó que se brindará 
atención en especialidades 
básicas, además de 
neurocirugía, oftalmología, 
otorrinolaringología, las cuales 
no se atienden en el actual 
hospital de Tulancingo, con 
lo que se amplían de manera 
importante los servicios médicos 
en favor de esta región de la 
entidad. Es importante destacar 
que este centro hospitalario 

tiene cuatro quirófanos para 
cirugía normal, dos para toco 
cirugía y uno más para cirugía 
ambulatoria, es decir, cuando 
después del procedimiento 
quirúrgico, los pacientes no 
requieren de hospitalización y 
podrán regresar a sus hogares.

Como innovación, se tiene 
destinada una sala de expulsión 
con la modalidad de parto 
vertical, la cual tiene como 
característica un proceso 
humanizado y seguro tanto para 
la madre como para el neonato. 
Cabe hacer mención que estos 
espacios de intervención 
quirúrgica son innovadores, 
ya que el quirófano de cirugía 
general está interconectado a 
través del satélite Morelos II 
para tener interacción directa 
con otros hospitales. En este 
sentido, se destacó que una de las 

ventajas de contar con este tipo 
de conectividad satelital, es que 
la señal puede ser transmitida 
al auditorio con el que cuenta 
el hospital, mismo que tiene un 
espacio para 157 lugares, con 
el objetivo de que alumnos de 
medicina interactúen con algún 
cirujano en tiempo real, desde 
cualquier parte del país o del 
mundo.

Igualmente, se mencionó que 
una vez que entre en operaciones 
este hospital, existe una sala de 
servicios intensivos neonatales, 
con cunas de calor radiante, 
ventiladores, monitores, así 
como una sala de cuidados 
intermedios y un área de 
crecimiento y desarrollo. 

Dentro de cuidados intermedios 
se destina un espacio para 
aquellos pacientes que 
llegan de otras unidades que 
pudieran traer el riesgo de 
una infección, para con ello 
evitar la contaminación a otros 
enfermos.

Otra de las grandes tecnologías 
que tiene este hospital es un 
tomógrafo completo y moderno 
que realiza 16 cortes digitales en 
el cuerpo del paciente, además 
de rayos X convencionales y 
con fluoroscopía, ambas con el 
objetivo de apoyar de manera 
más acertada en el diagnóstico 
médico; dichos espacios serán 
atendidos por especialistas en 
cada materia. Posterior a este 
recorrido, Francisco Olvera y 
la comitiva que lo acompañaba, 
encabezó la entrega de 85 
unidades vehiculares para los 
diferentes centros de salud, 
jurisdicciones y hospitales de la 
entidad.

Continúa Pág.15
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La Iglesia de San Miguel 
Arcángel, de estilo 
churrigueresco y símbolo 
del municipio, quedará 
inmortalizada en
los más de 15 millones 
de cachitos de billete 
de la lotería, los cuales 
circularán a partir de este 
viernes por todo
el país con la imagen de 
esta joya arquitectónica 
edificada en el siglo XVI, 
cuya imponente fachada 
labrada en
cantera ha sido testigo 

del desarrollo de la zona. 
El premio de este magno 
sorteo de 10 que habrá en 
el año será
de 19 millones de pesos 
en premios.
Se prevé se realice 
formalmente la 
presentación del boleto 
de lotería a cargo del 
presidente municipal, 
Paulino
Jaime Reyes Galindo, así 
lo señaló el titular de la 
Dirección de Educación, 
Arte, Cultura y Turismo, 

Edgar Octavio
Cansino Gómez quien 
esta al frente del 
proyecto. Añadió que 
están por concluirse los 
requerimientos que por
reglamento realiza la 
Lotería Nacional.
Cansino Gómez dio a 
conocer que el sorteo se 
realizará en la Ciudad de 
México, el próximo 24 de 
febrero en la
cede central de la Lotería 
Nacional en punto de las 
20 horas, mientras tanto 

trabaja en la realización 
de la
exposición que habrá de 
montarse el día del sorteo 
donde se mostrarán 
elementos importantes 
del lugar. Esa
noche quedará en la 
historia del municipio, 
como una fecha 
imprescindible para 
Atitalaquia, como lo son 
los 900
años de la fundación del 
Pueblo de Atitalaquia, 
finalizó.

TENDRÁ BILLETE DE LOTERÍA...
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Ola de inseguridad 
golpea la Huasteca

Una serie de asaltos 
a mano armada 
cometidos en los 
últimos días en 
diferentes municipios 
de la Sierra y Huasteca 
de Hidalgo, es la clara 
evidencia de la ola de 
violencia e inseguridad 
que sufren los vecinos 
ante la pasividad de las 
autoridades de los tres 
órdenes de gobierno.
 Lo mismo en 
Xochiatipan que en 
Huejutla y Tlanchinol,  
sujetos armados han 
cometido ilícitos en 
los que las víctimas han resultado 
lesionados por golpes y heridas 
por arma de fuego, sin que se haya 
logrado dar con los responsables 
a pesar de los supuestos esfuerzos 

que hacen las corporaciones 
policiacas. 
Varios de estos hechos han 
quedado asentados en las 
averiguaciones previas 5/
III/076/2016, 5/III/072/2016 y 

5/III/077/2016 del 
ministerio público 
del fuero común del 
distrito judicial de 
Huejutla, resaltando 
que los números 
consecutivos de los 
expedientes reflejan el 
corto lapso en que se 
cometieron los delitos.
 Hasta el momento 
no se ha visto que 
haya coordinación 
entre cuerpos de 
seguridad del estado 
y municipales con 
los federales para 
establecer operativos 
ni dispositivos para 
resguardar la seguridad 

de la zona, salvo eventuales 
patrullajes que hacen elementos 
municipales exclusivamente por 
sus respectivas demarcaciones, lo 
cual de poco o nada sirve.

OLA DE INSEGURIDAD...

La CNC sumara esfuerzos 
con el PRI

Salvador Azuara Bautista, 
Dirigente regional de la CNC 
en la Huasteca Hidalguense, 
se pronunció por sumar 
esfuerzos con el Partido 
Revolucionario Institucional 
para mantener la unidad al 
interior y ser respetuoso de 
los tiempos para la selección 
de candidatos a cargos de 
elección popular para el 
proceso electoral del presente 
año.
Con su característica 
institucionalidad, Azuara 
Bautista comentó que las 
filas cenecistas hoy más que 
nunca se muestran solidarias 
al PRI, por lo que en todo 
momento están dispuestos 
a aceptar los trabajos que 

le sean encomendados para 
hacer sólida la presencia 
de su partido en las áreas 
donde tiene presencia la 
organización campesina.
 En ese sentido, el líder 
campesino exhortó a todos 

los priistas de la entidad a 
mantenerse juntos y enfrentar 
el proceso electoral como uno 
solo, a fin de reiterar que no 
existe mejor partido que el 
PRI para llevar los destinos 
de México.

La CNC sumará esfuerzos...

Resolverán la situación de 
adeudos de escuelas

 Luego de las manifestaciones 
de protesta de parte de padres de 
familia y profesores de escuelas 
de tiempo completo de las 
zonas 059 y 143, la jefatura de 
servicios regionales de la SEP en 
la Huasteca - a cargo del profesor 
Floriberto Mendoza Castelán 
- se dio a conocer que será esta 
semana cuando se resuelva el 
pago de adeudos a los docentes 
y a proveedores de servicios y 
comestibles.

 Lo anterior fue tomado con 
satisfacción por los manifestantes, 
quienes esperan que se cumpla lo 
dicho y que no sea solamente una 
manera de contener la avalancha 
de acciones de presión que han 
considerado, como son la toma 
de edificios públicos y hasta 
bloqueos carreteros.

 Con lo anterior, se vislumbra 
que nuevamente se les podrá 
proporcionar alimentación a los 
niños que han dejado de tenerla 
en las escuelas de este tipo, 
debido a que los proveedores 
suspendieron los créditos desde 
el mes de diciembre.

ADEUDOS...
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COMEDOR ESCOLAR...
ENERO-2016

GOBIERNO DE 
ACAXOCHITLÁN INI-
CIA CONSTRUCCIÓN 
DE COMEDOR ESCO-

LAR

Acompañado de funcio-
narios locales, autoridades 
educativas y delegados, el 
alcalde Erick Sosa Campos 
dio banderazo de arranque 
para la construcción de un 
comedor escolar en la Te-
lesecundaria 347 de San 
Miguel del Resgate.

Dicha obra se ejecutará 
con una inversión de 575 
mil 948 pesos, corres-
pondientes al Fondo de 
Aportaciones para la In-
fraestructura Social Mu-
nicipal (FAISM) e incluirá 
96.00 metros cuadrados 
con muro de block y losa 
de concreto armado, pre-
liminares, excavación, re-
llenos, acarreos, instala-
ción sanitaria-hidráulica 
y acabados, equipo, mano 
de obra y colocación de 
mampara informativa.

El director de la Telese-
cundaria 347, Norberto 
Rivera Espinosa agradeció 
a nombre de los beneficia-
rios “por tener presente 
que la infraestructura es-
colar es un rubro indispen-
sable para que las nuevas 
generaciones cuenten con 

espacios dignos que les 
permitan desarrollarse de 
manera óptima durante su 
etapa educativa”.

Durante su intervención, el 
edil reiteró el compromiso 
que tiene con la educa-
ción del municipio y dijo: 
“No bajaremos la guar-

dia, seguiremos realizan-
do acciones para atender y 
priorizar las carencias que 
existen en el sector edu-
cativo, para que de esta 
manera los alumnos ten-
gan infraestructura digna 
que les permita un mejor 
aprendizaje” puntualizó.



PAGINA 12

 Enero, jueves 28 del 2016 Razonez

Alexia Lara platicando con personas de la tercera edad, “las personas 
mayores merecen toda nuestra admiración, cariño, cuidados y respeto, ya 
nos dieron su trabajo, su esfuerzo y gracias a ellos somos lo que somos”.

MERECEN NUESTRA ADMIRACIÓN...
TULANCINGO
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Por: Jorge Alvarez

Ella es maravillosa...                                                                                      
10 señales de que tu 
novia es maravillosa

Si tu novia cumple con 3 
puntos o más, no la dejes 
ir jamás. 
El amor va más allá de 
sentir mariposas en el 
estómago, se trata de 
encontrar una empatía 
única con alguien que 
puedes ser tú a plenitud y 
disfrutar cada momento a 
su lado. Si estás saliendo 
con una mujer que encaja 
con las siguientes 10 
señales, no la dejes ir.

1. Nunca interfiere con 
tu trabajo: Hay tiempo 
para todo y si ambos 
lo entienden, lograrán 
muchísimas cosas juntos 
y sobre todo, valorarán 
que al final del día puedan 
verse de frente.
2. Te dice las razones 
por las que está de mal 
humor: Nadie puede 
estar de buen humor todo el 
tiempo. Si ella te dice qué es 
lo que le pasa y cuáles son sus 
motivos para estar de malas, 
déjanos decirte que gozas de 
una excelente comunicación.
3. Ella te ama por lo que 
eres, no por lo que haces: El 
amor verdadero está en aquella 
persona que acepta a otra tal 

como es.
4. No trata de cambiarte: 
Ella no quiere convertirte en 
el “Señor perfecto”, existen 
algunas cosas que se puedan 
arreglar pero, una gran novia 
se ajusta a las imperfecciones y 
puede aceptar el hecho de sale 
con alguien que es único sin 
importar si tiene kilitos de más, 

etc.
5. No tiene problemas con su 
imagen corporal: No hay nada 
más atractivo que una mujer 
segura de sí misma. Si estás 
con una mujer que no trata de 
cambiar su cuerpo a cada rato o 
está obsesionada con la dieta o 
el gimnasio, tienes a una mujer 
plena.

6. Ella sabe cómo 
distribuir su tiempo libre: 
Básicamente, ella no se 
queja de que tiene sesenta 
docenas de cosas en su lista 
de tareas y sabe organizarse 
para pasar tiempo contigo.  
7. Es muy divertido estar 
con ella: No paras de reír 
a su lado.  Disfrutas de 
un montón de cosas que 
hacen juntos, aprecias sus 
bromas y comentarios sin 
sentido; incluso, te gusta su 
Facebook.
8. A ella le encanta 
salir con tus amigos y 
familiares: Si a tu chica 
le caen bien tus amigos y 
familia, te aseguramos una 
relación ideal. No hay ni 
habrá celos que pudieran 
tornarse tóxicos y sabes que 
podrás compartir con ella 
esos momentos especiales 
entre amigos.
9. Sabe cómo sorprenderte: 
Puede ser cualquier cosa; 
desde una salida diferente, 

un repentino cambio de planes 
o cualquier otra cosa que rompa 
la rutina. Recuerda que el 
exceso de rutina se convierte en 
aburrimiento.
10. Es abierta contigo: Sabes 
de su infancia y de los problemas 
que tenía o tiene. Sabes todo 
de sus preocupaciones y sus 
pequeñas obsesiones.
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Por: Jorge Zamacona
Correo: aunvive55@hotmail.com

Los acontecimientos 
nacionales sobre la 
legalización de la mariguana 
para remedios medicinales, 
busca atraer la atención de 
los asuntos que agobian y 
lastiman a muchos mexicanos, 
como los secuestrados en 
Veracruz o los de Guerrero, o el 
tema de las alianzas entre PAN y 
PRD, estos temas son de mucha 
o menos importancia, pero son 
las notas que a diario se filtran a 
la prensa escrita y digital, lo de 
Humberto Moreira, ha dejado 
de ser interesante, porque ya 
salió de la prisión en que se 
encontraba, lo del Chapo y Kate 
de Castillo pasó a matizarse 
entre los medios quizá porque la 
actriz ya fue llamada a declarar y 
eso calma un poco la expectativa 
sobre su futuro,  de ahí en fuera 
la noticia en México es sobre 
la baja del peso y el precio del 
petróleo, no hay más...
MEJOR VAMOS...
Como siempre a platicar de qué 
es lo que sucede en Hidalgo, 
que es nuestra patria chica y 
empezaremos por lo que a usted 
le gusta, la política, y más ahora 
que ha tomado un giro de mucho 
suspenso e intriga, sino vea 
usted por qué se lo digo...
EL DESTAPE...
Cuando Miguel Osorio era 
Gobernador, recuerdo que en 
ese tiempo los que la estaban 
jugando Ramón Ramírez, 
Jorge Rojo, Francisco Olvera 
y por supuesto Omar Fayad, la 
gran mayoría de la gente veía con 
gran expectación lo recurrente 
que era leer a diario en los 
diferentes medios informativos 
las obras del entonces alcalde 
pachuqueño, Francisco Olvera 
y al platicar con los otros 
aspirantes comentaban que Paco 
Olvera era solo un distractor, lo 
que nosotros comentábamos que 
Osorio, estaba “engañando con 
la verdad” y al final eso sucedió, 
Paco Olvera fue el candidato...
HOY...
Las estrategias son diferentes, 
solo que resalta algo que a 
muchos nos mueve, ¿Por qué 

si Omar no va a ser, estos 
periodistas de “renombre” se 
la juegan con él? ¿Quién los 
mandó? O mejor dicho ¿Quién 
se los pidió? Porque estos dos 
hombres que hoy promueven 
al Senador Fayad, son gente  
bien identificada con el poder, 
esa es la gran pregunta que se 
hacen muchos en este momento, 
algunos dicen “Qué valientes”, 
otros comentan “Qué mal 
están”, pero al final todos, o 
casi todos, saben que “hay gato 
encerrado”...
LA CONVOCATORIA...
Para diputados locales ya vio 
la luz en el PRI,  y se les carga 
la “chamba” a los tricolores, 
porque la grilla se agudiza y 
los pataleos de aspirantes ya 
se empieza a dar de manera  
más directa, los amarres, los 
compromisos, los acuerdos 
entre los que quieren impulsar 
a sus recomendados  empieza a 
tener más color...
POR EJEMPLO...
En Actopan, el joven Roberto 
V. Núñez se conformaría con la 
candidatura al Congreso, porque 
por la alcaldía dicen, está muy 
“verde” y para que agarre 
tablas debe comenzar desde 
el Congreso, a no ser que se le 
atraviese otro con más espolones 
que lo tumbe del “caballo”....
EN TULA...
Esta posición está en veremos, 
porque aquí el PRI realmente ha 
perdido muchos adeptos al igual 
que en Actopan, pero se cree que 
el partido tricolor encontrará a 
una mujer que logre unir a los 
tulenses a favor del proyecto 
de la dirigente del PRI en este 
municipio...
EN TULANCINGO...
Por ejemplo, la diputación 
local solo la anhelan los que 
están deseosos de reflectores o 
porque su novatez no les hace 

ver el riesgo que correrían al 
ser postulados, por ejemplo 
Lorenzo Arroyo anda 
desesperado buscando sumar 
“amigos” que solo le dicen que 
sí, de la “boca para afuera”, 
porque para sus adentros la 
gente confiesa, no tiene el perfil 
para el  cargo, ni la experiencia 
suficiente para competir...
AUNQUE CLARO...
Aquí su primo el Diputado 
Ecologista Jorge Márquez 
invita a sus “incondicionales” 
según él para que apoyen al 
primo Lorenzo,  la respuesta de 
algunos líderes de comerciantes 
ha sido que sí, pero entre ellos 
se dicen que “el primo Lorenzo 
no garantiza el triunfo”, y 
menos ahora que el candidato 
del Movimiento Ciudadano 
será Damián Sosa a una curul, 
“Lorenzo no le va a servir ni 
para la botana”...
NI QUE...
Decir de cualquier otro aspirante 
a ese cargo del PRI, ¿a poco 
Fernando Pérez se va a atrever 
a disputarle a Damián Sosa la 
curul el 5 de Junio? No creo, 
porque el locutor lleva todas las 
de perder igual que “el primo 
incomodo”; el único que podría 
dar la pelea  y podría ganarle 
al “travieso” sería Wicho 
Marroquín ¡Nadie más!, pero...
SÍ EL DOCTOR... 
Se baja a contender por la 
diputación, “El travieso” se 
iría a contender por la alcaldía 
de Tulancingo, y sería el juego 
del “gato y el ratón” porque si 
fuera así ¿Quién sería el rival 
del “Travieso”? ¿Enrique 
Macedo?...
HUUUY...
¿Se imagina usted esta 
rivalidad? Los Sosa VS 
Macedo, les diré algo, alguna 
vez platicando con el presidente 
del patronato  Gerardo Sosa, 

salió el tema del doctor 
Macedo y el ex rector siempre  
fue respetuoso para con la 
persona de su ex Secretario 
General Universitario, así 
que no crea usted que hay un 
“pleito acérrimo” en contra de 
Enrique, competencia sí, pero 

no a “muerte”...
LO QUE...
Sí sería bueno ver una 
competencia que no creo que 
se dé entre el primo de Jorge 
Márquez, Lorenzo Arroyo 
y Damián Sosa, el resultado 
sería una masacre electoral a 
favor del “Travieso”, primero 
porque “Lorencito” no tiene 
nada que hacer en política y 
segundo, porque por mucho que 
se esmerara el hoy Diputado 
Federal Ecologista por hacer 
ganar a su primo, fracasaría 
desde todos los ángulos habidos 
y por haber, lo ideal sería que 
el todavía la Coordinador 
Regional se dedique a lo que si 
sabe hacer “labores altruistas” 
y de ahí buscar un espacio en 
el Gobierno del Estado, si tanto 
quiere servir a sus paisanos...
NO SE OLVIDE...
Del PES, este partido que hizo 
una gran labor en las pasadas 
Elecciones Federales, hizo tanto 
escándalo que hoy el PAN va a 
proponer como su candidata a 
Diputada Local a Martha Soto, 
quien fue la gran perdedora del 
pasado proceso, no le extrañe 
ver nuevamente en Tulancingo 
dentro de unos días a Nabor 
Rojas, el “operador estrella” 
de “Marthita” como él solía 
llamarla...
Y HABLANDO DEL PAN...
Va a proponer a una doctora como 
su candidata a la Presidencia 
Municipal, al menos esa es 
la intención de este partido, 
solo que ni bien es nombrada 
candidata y ya tiene un  pero,  
dicen las  “malas lenguas”  y 
la mía que no es tan buena que 
la doctora viene arrastrando un 
pendiente legal, ¿será cierto? 
Estamos investigando y le 
comentaremos sobre ello...     

• Ayer Osorio engañó con la verdad...
• Jorge Márquez impulsa a su primo...

• Damián “El Travieso” vencería a 
cualquiera...
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Por: Grace Salazar

Sueño según tu edad...
Cuántas horas debe dormir una 
persona según su edad…
Hola chicas, ¿A cuántas de 
ustedes les gusta dormir?, pues 
bien les confieso que a mí me 
fascina dormir, creo que ese es 
uno de mis hobbies favoritos y 
es que dormir es lo más delicioso 
que puede existir, pero ¿Alguna 
de ustedes saben cuántas horas 
debe dormir según la edad?, 
algunas se responderán lo que 
el cuerpo solicite dormir, otras 
lo normal ¿Y cuántas horas de 
sueño es lo normal?, otras chicas 
dirán entre siete (7) u ocho (8) 
horas diarias, y es que cada etapa 
de nuestras vidas es diferente, 
por ende nuestras horas de sueño 
también deberán ser diferentes.
Así mismo tener una buena 
noche de sueño es importante 
para nuestra piel y nuestro 
físico, pero muy pocas personas 
descansan adecuadamente y 
muchos reconocen que el dormir 
está especialmente afectado por 
el estilo de vida y la salud de 
cada individuo, pues un panel de 
expertos en sueño de la National 
Sleep Foundation, un instituto 
de investigación estadounidense 
sin fines de lucro con sede en 
Arlington (Virginia), publicaron 
las recomendaciones generales 
que debe tener una persona según 
cada edad; a continuación les diré 
realmente cuantas horas deben 
dormir.
* Recién nacidos entre 0 a 3 
meses: Lo ideal es que duerman 
entre catorce (14) a diecisiete 
(17) horas cada día, aunque 
también es aceptable que lo 
hagan entre once (11) y trece 
(13) horas. Pero algunos bebes, 
al igual que algunos adultos, por 
naturaleza duermen más horas, 
mientras que otros duermen 
menos, así que no te preocupes 
si tu hijo duerme más que el 
término medio, simplemente está 
manifestando una de sus muchas 
diferencias individuales, lo que 

no se aconseja es que el recién 
nacido duerma más de dieciocho 
(18) horas.
* Bebés entre 4 y 11 meses: 
A esta etapa se recomienda 
que los bebes duerman entre 
doce (12) a quince (15) horas 
diarias También es aceptable 
que descansen entre once (11) 
y trece (13) horas, pero jamás 
más de dieciséis (16) o dieciocho 
(18) horas, debes recordar que el 
sueño promueve a tener buena 
memoria y comportarse mejor, 
así que los niños que duermen 
lo suficientemente funcionan 
mejor y son menos propensos a 
problemas de comportamiento e 
irritabilidad.
* Niños entre 1 y 2 años: Para 
esta edad no es recomendable 
que los niños duerman menos de 
nueve (9) horas y más de quince 
(15) o dieciséis (16) horas diarias; 
probablemente dejaran de dormir 
siestas y dormirán sólo por la 
noche, ya que muchos niños de 
esa edad ya asisten a guarderías 
o al jardín, por lo tanto, lo que se 

aconseja es que descansen entre 
once (11) y catorce (14) horas 
diarias.
* Niños entre 3 a 5 años: Los 
niños que comienzan su etapa 
pre-escolar, todavía necesitan 
dormir entre diez (10) y once (11) 
horas cada noche, esto sería lo 
adecuado, pero esta cantidad irá 
disminuyendo poco a poco, pero 
se considera que menos de siete 
(7 ) y más de doce (12) horas 
diarias no sería aconsejable para 
esta edad.
* Niños entre 6 a 13 años: Ya 
que es el comienzo de la etapa 
escolar, lo recomendable sería 
que el niño duerma entre nueve 
(9) y once (11) horas diarias; los 
niños no están acostumbrados 
a los horarios que les exige el 
colegio, después de a acostarse y 
levantarse más tarde durante las 
vacaciones, por eso es importante 
que los niños recuperen esos 
hábitos de sueño perdidos 
durante las vacaciones para poder 
descansar adecuadamente y 
encontrarse bien durante la larga 

jornada del colegio.
* Adolescentes entre 14 y 17 
años: el rango de sueño aumentó 
entre nueve (9) a diez(10) horas 
diarias, es muy indispensable 
dormir esta cantidad si no, tú día 
será un poco lento y a la larga 
el no dormir lo suficiente puede 
causar molestias en tu corazón y 
eso es muy dañino y en caso de 
que no puedas dormir, cierra los 
ojos, cerrar los ojos aunque no 
estés completamente dormido 
hará que tu cuerpo descanse un 
65%, es mejor que tener los ojos 
abiertos.
¿Cuántas horas debe dormir 
un adolescente?* Adultos más 
jóvenes entre 18 a 25 años: Todas 
las personas son diferentes y por 
ende sus necesidades de sueño 
varían en función de sus hábitos, 
tipo de vida, organismo, etcétera. 
Las horas promedio que los 
adultos jóvenes deben dormir 
para lograr un descanso que les 
permita afrontar el nuevo día, son 
entre siete (7) y nueve (9) horas al 
día, y no menos de seis (6) ni más 
de diez (10) u once (11) horas 
diarias.
* Adultos entre 26 a 64 años: 
Lo ideal para los adultos sería 
dormir entre siete (7) y nueve (9) 
horas diarias, aunque no siempre 
se logra ya que han llevado una 
rutina por muchos años y esta es 
la causal de desórdenes en sus 
horas de sueño.
* Adultos mayores de 65 años: 
Para esta clase de personas lo 
más saludable y recomendable 
es descansar entre siete (7) 
a ocho (8) horas al día. Por 
consiguiente dormir muy poco 
o dormir demasiado están 
asociados con un incremento 
en el riesgo de mortalidad y en 
el aumento de las posibilidades 
de padecer problemas de salud 
(enfermedades cardiovasculares, 
cáncer o problemas psicológicos)
Ahora dime ¿Estas durmiendo 
adecuadamente según tu edad?
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Ser madre soltera es...

Las rutas o trayectorias que 
planeamos seguir para llegar a 
nuestro destino simbolizan la 
preparación de nuestros proyectos 
y los medios que utilizaremos para 
llevarlos a cabo, por esta razón es 
preciso analizar no solo el recorrido 
que realizamos, sino también los 
cambios o lugares a los que vamos.
Los sueños en donde seguimos la 
trayectoria establecida insinúan que 
lograremos llevar a cabo nuestros 
proyectos sin mayores sobresaltos, 
mientras que si en el sueño 
cambiamos de ruta será indicio 
de que se presentarán algunos 
imprevistos que nos obligarán a 
modificar nuestros planes.
En caso de soñar que la trayectoria 
es larga será anuncio de grandes 
esfuerzos y sacrificios para obtener 
lo que deseamos.
Soñar con una trayectoria corta 
es una señal de advertencia, pues 
insinúa que se pueden presentar 
oportunidades que, a pesar de 
parecer ventajosas, podrían 
causarnos diversos inconvenientes y 
molestias.
Si en nuestro recorrido vamos 
acompañados de muchas personas o 
es la ruta de un concurso será indicio 
de enemigos que estarán atentos 
a cualquier distracción de nuestra 
parte para sabotear nuestros asuntos.
Hacer un itinerario de viaje en 
sueños es señal de que tenemos 
exageradas ilusiones respecto a 
los frutos de nuestros esfuerzos. 
Este sueño es una invitación para 
mantener los pies sobre la tierra y 
no gastar demasiadas energías en 
proyectos que al final podrían no 
satisfacernos.

Soñar con ruta ...

Tristemente a pleno siglo 
XXI, cuando pensaríamos 
que el ser humano ha 
avanzado hasta el punto 
máximo de su inteligencia, 
nos damos cuenta de que en 
vez de evolución los hombres 
han presentado un retroceso 
en su desarrollo, y siguen 
siendo seres irresponsables 
que poco cuidan de sus actos, 
hasta el punto de evadir 
responsabilidades tan grandes 
como aquella de ser papás.
Es entendible cuando has sido 
irresponsable y te das cuenta 
de las consecuencias que te 
sientas ofuscado y perdido, 
hasta el punto de querer tirar 
la toalla, pero el hecho de 
que sea entendible no quiere 
decir que sea aceptable, y por 
eso, cuando sucede eso de 
un embarazo no deseado, es 
que admiro la valentía de las 
mujeres, porque finalmente 
resultan siendo ellas quienes 

enfrentan al mundo por darle 
vida a esa vida que ya llevan 
dentro.
Madres solteras, mujeres 
felices.
Ser madre soltera es… Ser 
una mujer feliz, que decidió 
que la vida se merecía vivirla 
al lado de alguien más, y no 
precisamente de un hombre, 
sino de un ángel que desde 
que se coló en nuestros 
planes, nos cambió el modo 
de pensar, de sentir… de 
existir.
Ser madre soltera es… 
Luchar contra la corriente, 
que aun cuando es tan fuerte 
nos arrastra de manera 
determinante, es saber 
que cada acto tiene una 
consecuencia y entender que 
dependemos solo de nosotras 
mismas para llegar a ser 
grandes mujeres.
Ser madre soltera es… 
Estrellarse contra la 

realidad, contra 
las murmuraciones 
y el qué dirán, es 
ser valiente para 
romper cada una 
de las habladurías 
que te rodean y así 
retomar fuerzas 
para alzar la cabeza 
y mirar de frente 
hacia el horizonte.
Ser madre soltera 
es… Sentir en tu 
vientre como una 
vida se mueve, 
sentir en tus brazos 
el calor de la 
inocencia, sentir 
en tu corazón el 
amor más grande 
del planeta, porque 
desde que empiezas 
esta etapa, por más 
dura que sea la 
situación, tu bebé 
será quien te alegre 
los días.

Ser madre soltera es… 
Fortaleza! Para asumir la 
responsabilidad que implica 
darle un hogar a una personita 
inocente que apenas va a 
llegar a conocer el mundo; es 
sabiduría, para guiar con el 
corazón lo que la razón nos 
exige.
Y finalmente ser madre 
soltera es… ¡Una Bendición! 
Pues tendrás el privilegio 
de dar y recibir el doble de 
amor, porque contigo no va 
hacer falta la figura paterna, 
pues serás tan capaz de salir 
adelante que tu bebé no va a 
diferenciar lo que es tener uno 
o dos papás, simplemente va a 
saber que eres grande, fuerte 
y sobretodo responsable 
para asumir que la vida te 
puso a prueba, a prueba de 
sentimientos, emociones y 
felicidad, para comprobar 
cuanto soportarás.
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¡YA SOMOS SEIS...!

¡Y VAMOS POR EL SIETE ...!

HIDALGO
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Hidalgo, un Estado donde la 
disciplina era la característica 
primordial de sus políticos, hoy 
la incertidumbre y los “golpes 
bajos” ha hecho que ninguno de 
los que han manifestado su deseo 
de ser él ungido decline a favor 
de otro, lo que significa que los 
seis que aspiran están aguantando 
hasta el final para salir unos más 
beneficiados políticamente, y otros 
para demostrar que son los únicos  
capaces de gobernar ésta entidad, 
ante tal situación Razonez quiere 
compartir con usted  los siguientes 
escenarios...
Primero.- Los dos líderes 
hidalguenses que tienen derecho 
de voto y veto, ya hablaron, ellos 
debieron de haberse puesto de 
acuerdo, analizando los perfiles 
de ¿Quién convenía más a la tierra 
que los vio nacer? Si esto fue así, 
el nombre ya está en el escritorio 
del presidente de la República y en 
la del dirigente nacional del PRI...
Segundo.- Si  los mencionados 
líderes no se pusieron de acuerdo 
o simularon estarlo, cada uno por 
su lado informó tanto al presidente 
Peña Nieto, como a Manlio Fabio 
Beltrones, el perfil que debe tener 
el  candidato del PRI a la primera 
magistratura Hidalguense...
Tercero.-  Y es aquí donde las 
cosas se están “atorando” porque 
solo cuatro de los aspirantes tienen 
peso suficiente para poder llegar 
a Gobernar Hidalgo, y de estos, 
tanto el Secretario de Gobernación,  
como el Gobernador  hidalguense, 
tienen su preferido...
Cuarto.- Pero vamos poniéndole 
nombre a las cosas, David 
Penchyna y Fernando 
Moctezuma son gente de gran 
acercamiento con el primer priista 
de Hidalgo, mientras que Omar 
Fayad y Nubia Mayorga están 
identificados con  Osorio Chong...
Quinto.- De estos cuatro debe salir 
el abanderado del PRI al Gobierno, 
no hay más, aunque algunos 
especuladores quieran mencionar 
a José Antonio Rojo como la 
posible solución, este joven político 
sería derrotado por cualquier 
abanderado de la oposición sin 

ningún  contratiempo, y no porque 
sea mal elemento, sino por lo que 
representa en estos tiempos...
Sexto.- Platiquemos sobre 
cada uno de ellos, que sí tienen 
posibilidades, empecemos por  
David Penchyna, lo hemos 
dicho hasta el cansancio, este 
político tiene características muy 
peculiares, tiene gran capacidad 
política, un horizonte real de lo 
que necesita y urge a Hidalgo, 
tiene mentalidad ganadora, tiene 
carácter fuerte, no podemos 
negar también que es soberbio y 
arrogante pero los líderes en su 
mayoría poseen esas virtudes para 
algunos y defectos para otros...
Séptimo.- Omar Fayad Meneses, 
un político carismático, gran 
experiencia administrativa,  
imperativo, gran aceptación dentro 
de la gente, hombre de equipo, posee 
también sus rasgos negativos, entre 
los que se encuentran la frivolidad, 
al menos ha sido su rostro ante 
la gente, porque en cuestiones de 
trabajo (comentan muchos que lo 
han visto tomar decisiones), es 
un hombre duro, pero con gran 
capacidad humana...
Octavo.- Fernando Moctezuma 
Pereda, conciliador, hombre de 
gran carácter, aunque algunos 
piensen lo contrario, gran 
negociador, respetuosos, muy buen 

amigo (dicen algunos), abierto 
siempre a escuchar, no cae en 
provocaciones de sus adversarios, 
suma, no resta y muy identificado 
casi con todos los grupos políticos 
hidalguenses...
Nueve.- Nubia Mayorga 
Delgado, una gran operadora 
política, nos dicen, una mujer muy 
inteligente, conoce las entrañas del 
poder, conocedoras de las finanzas 
públicas, grandes cualidades en 
su calidad de mujer, producto de 
la cultura del esfuerzo, ella no 
tendría ninguna necesidad de venir 
a buscar el voto hidalguense, en 
el cargo que hoy desempeña ha 
apoyado a millones de mexicanos 
y sería muy grave para los pueblos 
indígenas, saliera la contadora del 
encargo que le otorgó el Ejecutivo 
Federal...
Brevemente Razonez le dice lo que 
usted ya sabe de cada uno de los 
hombres y mujeres que aspiran a 
gobernar Hidalgo  y usted estará 
de acuerdo conmigo en que todos 
son excelentes, solo que  uno será 
el candidato del Revolucionario 
Institucional, y aquí es donde surge 
el gran “pero”,  porque si todos son 
talentosos, ¿por qué no ha salido 
ya el ungido? ¿Cuál es el pero? 
Veamos, al parecer el lunes 25 se 
iba a llevar a cabo una reunión 
en el CEN del PRI con todos los  

aspirantes hidalguenses, pero al 
paso del día nunca fueron llamados 
por la dirigencia nacional. 
1.- Ninguno de los aspirantes cede 
ante nadie y están en su derecho, 
solo que no todos pueden  y por lo 
tanto, de alguna manera los últimos 
golpes bajos están enfocados a 
doblar a los que se presumen son 
los más fuertes...
2.- La competencia real no es entre 
los cuatro finalistas, sino entre 
los dos hombres más fuertes que 
cuidan sus intereses, llamando 
intereses al bienestar de los 
hidalguenses  y están convencidos 
que su preferido(a), es la persona 
más idónea para llevar a mejor 
puerto al Estado de Hidalgo, y es 
aquí donde las cosas toman otro 
giro y no permiten dar seguimiento 
al proceso institucional...
3.- Lo publicado por una revista 
el lunes es el mejor ejemplo de lo 
que aquí decimos, ya que aunque 
se haya publicado una justificación 
sobre la nota, el martes el director 
de esta revista ratifica su fallido 
destape, no hay que olvidar que 
este joven periodista es un hombre 
plenamente identificado con un 
grupo político en Hidalgo,  y 
para nadie es un secreto que los 
miércoles al parecer se reúnen a 
jugar dominó de manera cotidiana, 
en este grupo al que ellos mismo 
lo dicen, platican de todo,  pero 
más sobre el futuro político de 
Hidalgo...
4.- Ante todo este panorama que se 
vive en Hidalgo y a la espera  del 
día 4 de febrero, fecha límite para 
el registro del abanderado priista 
al Gobierno hidalguense, Razonez 
le adelanta que mientras no se 
pongan de acuerdo los dos líderes 
más importantes, las cosas no van 
a salir como todos quisiéramos, en 
paz y armonía, alguno de los dos 
debe ceder, de lo contrario será el 
Presidente de la República quien sin 
tomar ninguna opinión de ningún 
hidalguense decida quién será 
el candidato del Revolucionario 
Institucional, y quien no acate esta 
decisión, pagará caro la osadía de 
ignorarla...  

HIDALGO

SIN UNIDAD...
Por: Jorge Zamacona

Correo: aunvive55@hotmail.com
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Construyendo Futuro, Personal de la Unidad de Desarrollo 
Regional Actopan, que preside el Licenciado Mario Macías 
Muñoz hace entrega del acuse de remisión del expediente 

técnico, a la Sra. Cristina Núñez Soto; gestora de la Obra del 
patio cívico del Centro de Atención Múltiple, en el municipio 

de Actopan.

CONSTRUYENDO FUTURO...




